

Kreditabrechnung von Fr. 69'183.95 "little Wettige" am Stadtfest Baden 2012

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren Einwohnerräte

Das Wichtige in Kürze

Die Chance, mit "little Wettige" einen Magnetpunkt auf dem Festareal zu haben und dadurch Wettingen als aktive und lebendige Gemeinde zu zeigen, wollte der Einwohnerrat nutzen und bewilligte am 26. Mai 2011 das Kreditbegehren über Fr. 95'000.00.

Das ganze Stadtfest Baden zog rund 1 Mio. Besucherinnen und Besucher an. In "little Wettige" besuchten durchschnittlich 500 Zuschauer pro Abend das Theater und haben sich in den verschiedenen Gastroangeboten verpflegt.

Dank der aktiven Teilnahme verschiedener Vereine konnten für den Betrieb des Restaurants Palazzo Pazzo genügend Helferinnen und Helfer gefunden werden, um die Gäste über die ganze Festdauer zu verpflegen.

1. Ausgangslage

Der Einwohnerrat hat am 26. Mai 2011 für "little Wettige" am Stadtfest Baden (17. - 26. August 2012) einen Kredit von Fr. 95'000.00 bewilligt.

2. Bericht

Für die Durchführung wurde ein Organisationskomitee unter der Leitung der ChropfChrötten gebildet. Die Leiterin Standortförderung war im Bereich Marketing/PR und Vereine vertreten. Die Kosten von insgesamt Fr. 16'591.45 für die einheitlichen Polo-Shirts mit dem Aufdruck "little Wettige" sowie für ein Inserat in der AZ wurden dem Konto der Standortförderung belastet.

In einem ersten Schritt wurden alle Vereine an einen Informationsabend eingeladen und die Idee des "Palazzo Pazzo" vorgestellt. Sehr schnell waren sämtliche Schichten belegt. Der Einsatz der Vereine wurde je nach Schicht mit Fr. 800.00 bis Fr. 1'400.00 entschädigt. Als Gegenleistung für ihr Engagement erhielten alle mithelfenden Vereinsmitglieder eine Festplakette, wurden an eine Vorpremière inkl. Nachtessen eingeladen und wurden am Einsatztag kostenlos verpflegt. Dieses Engagement inkl. der vorgenannten Entschädigung der Wettinger Teilnehmenden und Helferinnen und Helfer "little Wettige" kostete Fr. 60'505.00 und war mitunter auch ein Dank für den grossen Einsatz, welchen die Vereine das ganze Jahr hindurch leisten. Im Kreditantrag war für diese Unterstützung der Wettinger Vereine eine Annahme von Fr. 50'000.00 eingestellt.

In einem nächsten Schritt wurden verschiedene PR-Berichte und Inserate in der Tagespresse lanciert. Zusätzlich haben die ChropfChrötten eine Internetseite aufgeschaltet. Tickets für das Theater und für die Verpflegung konnten direkt darüber gebucht werden.

Für den Betrieb der Chloschter Gruft konnte die Weinbaugenossenschaft gewonnen werden. Im Schopf betrieb die LägereBräu eine Wirtschaft. Die Tickets für das Theater der Chropf-Chrötten konnten entweder mit einem Verpflegungsangebot des Palazzo Pazzo, der Chloschter Gruft oder der LägereBräu kombiniert werden.

Abrechnung Organisationskomitee ChropfChrötte

Abrechnung' Little Wettige' Stadtfest Baden			Sponsorenbeiträge	
			Diverse	Gemeinde
<u>Einnahmen</u>				
Theater/ Packages inkl. Bar, Essen und Getränke		205'782.35		
Gde Wettingen (Kosten Wettinger Vereine)		60'505.00		60'505.00
Sponsoring (Raiffeisen für Licht u. Ton)		25'000.00	25'000.00	
Umsätze Restaurant o.LB/ WBG		68'849.50		
		360'136.85		
<u>Ausgaben</u>				
Essen		66'866.95		
Getränke		74'586.85	1.12	
Betrieb Palazzo Pazzo		10'008.55		
Mieten		18'000.00		
Vereine		17'000.00		
Entschädigung Chropfchrötten (50x 100.-)		5'000.00		
<u>Bauten (Infrastruktur, 5 Gastro, Theater)</u>				
- Architektur und Planung	0.00		+ ca. 10'000.00	
- Meier Schmocker AG	54'000.00		+ ca. 50'000.00	
- Debrunner Acifer AG/ Wetter AG	0.00		+ ca. 30'000.00	
- Fleischmann/Bürgler AG Bauunternehmen	10'000.00		+ ca. 15'000.00	
- Eglin Elektro AG	0.00		+ ca. 10'000.00	
- Huser Gebäudetechnik AG	0.00		+ ca. 5'000.00	
- Diverse	3'872.95	67'872.95		<u>120'000.00</u>
Theater		39'698.85		
- Gerüstungen	0.00		+ ca. 5'000.00	
Versicherungen		2'426.05		
<u>Marketing/Werbung</u>				
- Koller Direct (Kosten Drittfirmer)	9'720.00		+ ca. 20'000.00	
- Rolf Willi, Grafik (Signet Little Wettige)	5'400.00		+ ca. 5'000.00	
- Druckerei Egloff / Wohler / Schmocker	0.00		+ ca. 25'000.00	
- Landstrasse u.a. Publikationen	0.00	15'120.00	+ ca. 10'000.00	
				<u>60'000.00</u>
<u>Abgaben Festkomitee</u>				
- Platzmieten o. LB/WBG	11'000.00			
- Installationspauschalen o.LB/WBG	6'480.00			
- Plaketten	22'275.00			
- Umsatzabgaben o. LG/WBG (50%)	1'965.35	41'720.35		
<u>Gemeinde Wettingen</u>				
- Miete HPS	2'275.00			
- Tisch-/Bankgarnituren	1'723.50	3'998.50		
ARWO (Schlüssel/Band/Spende)		5'000.00		
		367'299.05		
Saldo Stadtfest				
		-7'162.20		7'162.20
			210'000.00	67'667.20

"Little Wettige" wurde zu einem Grossprojekt mit einem Bruttoaufwand von über Fr. 500'000.00. Die Schlussabrechnung der ChropfChrötte über das gesamte Projekt "little Wettige" weist einen Saldo von - Fr. 7'162.20 auf. Fr. 210'000.00 wurden seitens Sponsoring inkl. Eigenleistungen eingebracht. Fr. 60'505.00 leistete die Gemeinde Wettingen als Beitrag an die teilnehmenden Wettinger Vereine sowie Helferinnen und Helfer und damit die eigentliche Durchführung und den Betrieb des Palazzo Pazzo sowie der übrigen Lokalitäten "little Wettige". Dieses Ergebnis war nur dank den grosszügigen Eigenleistungen und dank Sponsoring zu erreichen.

Folgende Mehrkosten waren hauptsächlich dafür verantwortlich: Die Kosten für den Bau des Palazzo Pazzo fielen gegenüber dem Budget höher aus. Somit waren nicht wie angenommen alle Kosten selbsttragend. Zusätzlich kosteten die Bauten für das Theater rund Fr. 40'000.00, welche nicht budgetiert waren.

Die Abrechnung des Anlageteils Chloschter Gruft weist ein kleines Defizit auf. Der Verlust von Fr. 1'516.75 resultiert aus dem hohen baulichen Aufwand für die Chloschter Gruft und weniger Besucherinnen und Besucher als erwartet.

	Abrechnung	Kreditantrag
Plaketten, Vorpremièren etc. für Vereine	Fr. 60'505.00	Fr. 50'000.00
Risikogarantie (Fr. 7'162.20 + Fr. 1'516.75)	Fr. 8'678.95	Fr. 45'000.00
	<hr/>	<hr/>
Gesamtkosten	<u>Fr. 69'183.95</u>	<u>Fr. 95'000.00</u>

3. Zusammenfassung

Mit "little Wettige" ist es gelungen, einen Magnetpunkt am Stadtfest Baden zu schaffen. Das Theater wie auch die Gastroangebote wurden jeden Abend sehr gut besucht. Die lokalen Medien berichteten ausführlich über die "Enklave" Wettingen in Baden. Wettingen konnte sich in Baden vielen Gästen präsentieren.

Auch für das Wettinger Gewerbe war dieser Anlass ein toller Erfolg. Ganz "little Wettige" verkaufte Produkte aus Wettingen oder von Wettinger Unternehmen. Die Ausgaben der vorliegenden Kreditabrechnung kamen insbesondere den Wettinger Vereinen zu Gute.

* * *

Der Gemeinderat beantragt dem Einwohnerrat folgenden Beschluss zu fassen:

BESCHLUSS DES EINWOHNERRATES

Die Kreditabrechnung in der Höhe von Fr. 69'183.95 wird genehmigt.

Wettingen, 24. Januar 2013

Gemeinderat Wettingen

Dr. Markus Dieth
Gemeindeammann

Urs Blickenstorfer
Gemeindeschreiber